

## Des Suisses éclipsent les Canadiens de la société mère de Fluxys

[Michaël Sephiha](#)

23 september 2022 17:34

Le fonds de pension canadien CDPQ vend sa participation dans Fluxys au fonds d'infrastructure suisse EIP. Deux assureurs belges y entrent et la SFPI s'y renforce.

Fluxys est un gestionnaire de réseau de gaz qui opère en Belgique via Fluxys Belgium, mais est également dans de nombreux autres pays. Le groupe était jusqu'à présent entre les mains des communes (via Publigas – 77,4%), de la Caisse de dépôt et placement du Québec (19,85%), du bras financier du gouvernement fédéral (2,12%) et de son personnel et de sa direction (0,63%).

Cette donne va désormais changer. **Après 11 ans à bord, le puissant fonds de pension canadien passe le flambeau**, a-t-on appris. Il est remplacé par le fonds d'infrastructure suisse Energy Infrastructure Partners. **Mais pas pour l'entièreté** de sa participation (19,85%). Une **partie est en effet cédée à la SFPI**, déjà à bord, et aux assureurs **AG** (partie d'Ageas) **et Ethias**, qui font leur entrée au capital.

**800 millions d'euros**

*EIP s'est acquitté de près de 800 millions pour les actions de CDPQ, selon nos informations.*

Selon nos informations, EIP s'est acquitté de près de 800 millions pour les actions de CDPQ. **De quoi valoriser Fluxys à près de 4 milliards d'euros**. Dette comprise, cela représenterait près de 8 milliards.

### 11 ans

**La CDPQ était entrée dans le capital de Fluxys en 2011**, en achetant d'abord une participation de 10% dans l'entreprise au-dessus du gestionnaire du réseau gazier belge. Cette opération s'est accompagnée d'une augmentation de capital de 150 millions d'euros. Les Canadiens ont **ensuite doublé leur participation** dans le cadre de l'acquisition par Fluxys des participations de l'italien Eni dans deux gazoducs paneuropéens.

À l'époque de la libéralisation du marché de l'énergie, Fluxys s'apparentait au petit frère ennuyeux de l'importateur de gaz Distrigas - l'exploitant de quelques gazoducs en Belgique -, mais l'entreprise s'est ensuite lancée dans une histoire d'expansion.

**Lorsque la CDPQ est entrée dans Fluxys, le groupe opérait principalement en Belgique**. Avec le **soutien des Canadiens, il a étendu ses ailes à toute l'Europe** et même au-delà.